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继李凯尔在2023年成为中国男
篮首位归化球员，且代表球队参加了
同年举办的男篮世界杯之后，有关中
国男篮推进归化球员一事又在近日有
了新的进展。

据国内媒体报道，中国篮协近日
向各俱乐部下发了《中国篮球协会入
籍运动员管理办法（试行）》（以下简称
《管理办法》）的通知，标志着由俱乐部
主导进行的归化球员流程正式启动。

在之前进行的中国篮球协会第十
届会员代表大会第四次会议、执委会
第五次会议中，中国篮协就曾表示正
在研究制定鼓励俱乐部吸纳入籍运动
员的相关办法，希望借助各俱乐部的
力量吸纳更多的入籍运动员，从而便
于中国男篮在未来组建球队时在征召
归化球员方面有着更多的选择。

在世界篮坛都大打“归化牌”的情

况下，中国篮协为了争取巴黎奥运会
的入场券，在 2023 年就曾成功运作
NBA球员李凯尔加入中国国籍，但受
限于球员个人的技术特点以及缺少和
球队之间的磨合，导致效果不甚理
想。有了李凯尔的经验在前，中国男
篮在未来选择归化球员的标准方面势
必也会有更加细致的考量，“教练组心
目当中的归化球员就是，我们肯定要
选一、二号位这样的外线球员。”中国
男篮主教练郭士强在之前接受采访时
谈到了自己对归化球员的标准，“他要
有能力去解决问题，在困难时刻、关键
时刻他能站出来解决问题。”

据国内媒体透露，中国篮协之前
已经就归化一事与几家CBA俱乐部进
行过沟通，甚至传出了浙江广厦外援
小巴里·布朗进入中国篮协视野的新
闻，不过目前大部分俱乐部目前基本

上都处于观望的状态，尚未投身于实
际行动当中，一方面是因为有关归化
球员的政策尚不完善和清晰，其中包
括归化所需要的相关费用以及对CBA
联赛的影响等；另一方面归化球员本
身是一项非常复杂的系统性工作，可
能会面临多方面的困难与挑战。

中国篮协在下发的《管理办法》中
表示，本管理办法依据《中华人民共和
国国籍法》《中华人民共和国体育法》
和国家其他有关规定而制定，旨在落
实国家对篮球运动发展的战略目标，
通过规范高水平入籍篮球运动员的引
进和日常管理，提升我国篮球竞技水
平，推动我国篮球运动高质量发展。

在《管理办法》中，中国篮协明确
表示地方体育主管部门或职业篮球俱
乐部均可向中国篮协提交引进申请，
同时入籍球员的引进应当坚持文化认

同、血缘优先、总量严控、能力为重的
原则。

在《管理办法》第四章《入籍球员
的管理》中，中国篮协表示接收入籍球
员的地方体育主管部门或职业篮球俱
乐部都应加强对入籍球员的日常管
理，其中包括对入籍球员进行中华传
统文化教育，制定中文学习计划，帮助
其了解中国历史和现实国情，识国旗、
认国徽、唱国歌。

对于中国男篮而言，今年夏天球队
最重要的任务就是8月在沙特阿拉伯举
办的男篮亚洲杯。在上届亚洲杯，中国
男篮仅获得了第八名，创造了队史第二
差战绩。鉴于中国男篮近年来的成绩
与口碑都大幅下降，此次亚洲杯对于球
队的重要性不言而喻，不过从目前的情
况来看，中国男篮届时阵容中有归化球
员出战的可能性微乎其微。

开启“归化时代”！

中国篮协下发《入籍运动员管理办法》

自半决赛开始，中国篮协便开始
选派外籍裁判参与到执裁工作中，并
且收获了不错的反响。对于外籍裁判
的表现，中国篮协裁判员委员会负责
人表示：“总体而言，外籍裁判员的执
裁尺度比较统一，对比赛走势整体把
控到位，保证比赛总体平稳、有序进
行。”但负责人同时也表示由于本次半
决赛采用了欧洲裁判、亚洲裁判和国
内裁判相结合的模式，裁判员之间需
要一定的磨合期，包括在执裁观念上
也存在一些差异。

尽管外籍裁判的风评不错，但在
个别场次中的判罚同样受到了外界的
质疑，尤其是在山西男篮与北京男篮
半决赛的第二场比赛中，北京男篮球
员曾凡博在一次进攻回合中重伤离
场，但当值裁判对于山西男篮球员刘
传兴的犯规动作认定为普通犯规，而
中国篮协裁判员委员会负责人则认定
此次吹罚为错漏判，“这主要源于外籍
裁判对违反体育运动精神犯规的解读
与我们有所不同。经过录像回看，该
犯规符合违体犯规C2条款。我们也
在赛后与当值裁判进行了沟通并得到
了积极的回应，将在后续比赛中，从保
护运动员的角度出发，严抓危险动作，
确保比赛顺利进行。”

在总决赛的第一场比赛中，中国篮
协直接选派了“两欧一亚”三位外籍裁
判进行执裁。据了解，在今晚举行的总
决赛二番战中，将选派一名欧洲裁判、
一名泰国裁判和一名中国裁判进行执
裁，其中欧洲裁判并不是之前进行执裁
工作的，来自希腊的普尔萨尼迪斯和来
自保加利亚的霍罗佐夫，而是一名来自
土耳其的新裁判。在总决赛第三和第
四场比赛中，将分别为“两亚一欧”三位
外籍裁判和“一欧一亚一中”的裁判组
合进行执裁，中国篮协届时也将安排专
人全程陪同外籍裁判做好相应的沟通，
确保总决赛的顺利完赛。

作为总决赛两支球队浙江广厦和
北京男篮的“手下败将”，辽宁男篮和
山西男篮的两队主教练杨鸣和潘江受
邀成为某网络转播平台的嘉宾，解说
了CBA总决赛的首场比赛，“最强的
已经在决赛舞台上了，稍微差点意思
的都来解说席了。”刚一开口，杨鸣就
将自己的幽默属性展现得淋漓尽致。

在比赛进行到第四节末段，北京
男篮两位球员周琦和陈盈骏的出色发
挥，也让杨鸣不禁感慨道，“看比赛看
到现在，你会发现一个非常重要的问
题：你的每一笔重大投入，都会有所回
报。你看陈盈骏季后赛的发挥，这跟
外援有什么区别？包括周琦也是。”

出乎大部分人的意料之外，缺少
曾凡博的北京男篮在客场先下一城，
并且在比赛的大部分时间内，他们都
是处于上风的一方，杨鸣对此也自嘲
道，“广厦首战输球我们也有责任，半
决赛没给广厦造成更大的难度。总决
赛上来第一场有点松，没能对上北京
队的强度。”

值得一提的是，在辽宁男篮被浙
江广厦以3比0的总比分横扫出局之
后，原中国男篮球员马健曾痛批上届
冠军在半决赛的表现，而在总决赛首
场比赛结束之后，杨鸣与马健的对话
连线也吸引了不少球迷的目光，“民企
和国企怎么竞争优秀球员？”面对杨鸣
抛出来的问题，马健表示钱是一个因
素，另一个因素则是地理位置，同时希
望我们的体制给球员更多选择、更多
自由，也给教练更多选择，而杨鸣也回
应道：“对辽宁这个小城市来说应该多
一些宽容，钱不够多，地理位置也不够
优越，我们还是把训练做好。”

根据赛程安排，浙江广厦与北京
男篮的二番战将在今晚进行，届时杨
鸣将搭档山东男篮主帅邱彪坐镇解说
席，“这场比赛双方打得非常精彩，广
厦队开场做得很好，而北京队一上来
还没太适应，但是随着比赛时间的推
进，无论是球员的能力水平、关键球处
理等 ，最后都由北京队带到了自己熟
悉的节奏中，就看广厦队下一场怎样
去调整。”杨鸣说道。

杨鸣解说
“迎好评”外籍裁判

“唱主角”

2024-2025赛季CBA联赛迎来最终章，浙江广厦与北京男篮会师总决赛的舞台，彼此朝着总冠军的目标发起冲击。在
双方进行的首场比赛中，坐镇客场的北京男篮反客为主，以101比87击败浙江广厦，率先取得一场胜利。
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